

Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 03/2021-23 des Jugendbeirates Oberneuland vom 09.05.2022 im Gemeindehaus, Hohenkampsweg 6

Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr

Teilnehmer*innen: Szonja Gajdos
Avesta Hasam
Philipp Hethey
Paul Martens
Arne Meyer
Damien van der Smissen

Entschuldigt: Felipa Kreyenhop
Valentina Kupke
Tom Rohde

Referent*in / Gäste:

Sitzungsleitung: Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland)

Protokoll: Marc Liedtke

Vorgesehene Tagesordnung:

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung
2. Genehmigung der Sitzungsprotokolle vom 14. Februar 2022 und 20. April 2022
3. Berichte (Tagesseminar, Fachtag, Gespräch mit Bürgermeister Andreas Bovenschulte)
4. Geschäftsordnung des Jugendbeirates
5. Projektideen – Wo fangen wir an?
 - Skateranlage Achterdieksee
6. Außendarstellung und Kommunikation
 - Logo
 - Instagram
7. Habt Ihr noch etwas?
8. Termine

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung

Zur Tagesordnung gab es keine Änderungswünsche.

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Nein.

TOP 2: Genehmigung der Sitzungsprotokolle vom 14. Februar 2022 und 20. März 2022

Die Protokolle vom 14.02.2022 und 20.04.2022 werden genehmigt.

TOP 3: Berichte

Tagesseminar: Die Jugendbeiratsmitglieder fanden das Seminar gut. Eine Wiederholung wäre in ihrem Sinne.

Fachtag: ·/·

Gespräch mit Bürgermeister Andreas Bovenschulte: Avesta fand den Austausch mit Herrn Bovenschulte gut. Er hat die vorbereiteten Fragen alle beantwortet.

TOP 4: Geschäftsordnung des Jugendbeirates

Die Mustergeschäftsordnung wurde Punkt für Punkt durchgegangen und für den Jugendbeirat Oberneuland angepasst.

Marc schickt die geänderte Fassung der Geschäftsordnung an die Mitglieder und lässt per Umlaufverfahren darüber abstimmen. Es gilt eine Frist von zwei Wochen, also bis zum 24.05.2022. Danach gilt eine stillschweigende Zustimmung.

Top 5: Projektideen

Die Projektideen die gemeinsam auf dem Tagesseminar erarbeitet wurden, sind auch auf dem pedlet (<https://padlet.com/ServiceBureau/JubeiOberneuland>) nachzulesen.

Folgende Projekte wurden von den Teilnehmer:innen des Tagesseminars vorgeschlagen:

1. Spendenaktion gemeinsam mit Schulen:

Die Mitglieder finden, dass es für solch eine Aktion zu spät ist. Es gibt bereits mehrere Spendenaktionen im Stadtteil. In den Schulen laufen bereits verschiedene Aktionen.

2. Umweltschutz und Sauberkeit:

Die Idee des Jugendbeirats ist, Mülleimer auf dem Deich mit einem Spruch und dem Logo des Jugendbeirats aufzustellen. Um zu überprüfen, wie vermüllt es an den Wochenenden an der Elefanten Schule ist, wird vorgeschlagen, dass eine Person aus dem Jugendbeirat mal an einem Samstag- und/oder Sonntagmorgen an der Schule vorbeifahren und guckt, wie vermüllt es vor Ort ist.

3. Ideenboxen für Jugendliche aufhängen:

Die Boxen sollen hauptsächlich in den Schulen des Stadtteils aufgehängt werden. Die Frage ist, wer die regelmäßig leert und ob diese Idee wirklich etwas bringt?

4. Planungen Achterdieksee:

Am Achterdieksee soll eine Skateranlage errichtet werden. Der Projektausschuss des Beirats Oberneuland würde die Umsetzung dieses Projektes gerne dem Jugendbeirat übergeben. Es wird vereinbart, dass sich jedes Mitglied bis zur nächsten Sitzung Gedanken über das Projekt macht. Marc schlägt vor, für die 2. Jahreshälfte ein Austausch mit dem Horn-Leher Jugendbeirat einzuplanen. Er hat darüber bereits mit der zuständigen Mitarbeiterin im Ortsamt Horn-Lehe gesprochen. Der Horn-Leher Jugendbeirat hat ebenfalls die Projektidee eine Skateranlage im Stadtteil umzusetzen. Vielleicht kann man sich mit diesen Ideen einmal gemeinsam austauschen. Möglich wäre eine gemeinsame Sitzung am 05.09. od.12.09.2022.

5. Sportplätze und Jugendcafé:

Über diese Projektidee wurde noch nicht gesprochen.

6. Jugendbeteiligung Neubau Grundschule Oberneuland:

Arne fragt, ob schon bekannt ist, wohin der Neubau kommen soll? Könnte der Jugendbeirat sich an den ebenfalls geplanten Kita-Neubau beteiligen? Gibt es Möglichkeiten einer Einsichtnahme in die Bauakten? Vielleicht nicht die gesamte Akte, aber die relevanten Seiten? Marc fragt nach.

Top 6: Außendarstellung und Kommunikation

Itslearning:

Marc bringt eine Idee aus der letzten Sitzung des Jugendbeirats Horn-Lehe mit, Itslearning mehr für den Jugendbeirat zu nutzen und die Meinung von Jugendlichen zu stadtteilspezifischen Themen zu erfahren. Man könnte Fragen stellen wie z.B. „Wie sicher ist Dein Schulweg?“ oder „Wie sicher fühlst Du Dich?“ Die Mitglieder finden die Idee generell gut, bezweifeln aber, über Itslearning Jugendliche im Stadtteil zu erreichen. Sie stehen der Nutzung von Itslearning skeptisch gegenüber.

Instagram:

Die Mitglieder stimmen einer Nutzung von Instagram zu. Sie wollen allerdings erst aktiv werden, wenn das alte/neue Jugendbeirats-Logo abgestimmt ist.

Veranstaltungen:

Eine gemeinsame Beteiligung mit dem Jugendbeirat Horn-Lehe am diesjährigen „Horn to be Wild“-Festival am 20.08. wurde nicht gewünscht. Die Veranstaltung ist unter den Mitgliedern nicht bekannt.

Eine Beteiligung am 09.07. am Sommerfest am Achterdieksee kann sich der Jugendbeirat vorstellen. Es ist den Mitgliedern aber noch nicht klar, wie sie sich dort beteiligen können. Es wird daher vereinbart, sich möglichst zeitnah zu einer Sondersitzung zu treffen. Marc lädt zur Sitzung ein.

Logo:

Eine erneute Abstimmung hat ergeben, dass die Mehrheit der anwesenden Mitglieder das alte Logo behalten will. Allerdings könnten sich einige vorstellen, anstatt der schwarzen Schrift eine andere Farbe auszuprobieren. Die Schnörkel im „O“ sollen auch entfernt werden.

Es wird vorgeschlagen eine professionelle Grafikagentur zu beauftragen. Die Mitglieder wollen wissen, was so eine Anpassung kostet? Marc holt ein Angebot ein und stellt es auf der kommenden Sitzung vor.

Für das Sommerfest kann aufgrund der Kurzfristigkeit noch mal das alte Logo verwendet werden.

TOP 7: Habt Ihr noch etwas?

Fahrt nach Berlin:

Marc fragt die anwesenden Mitglieder, ob jemand im Arbeitskreis sitzt? Keiner der Anwesenden weiß etwas über die Veranstaltung. Phillip Preuß soll dazu noch einmal gefragt werden.

Seminarvorschlag Ledicehaus:

Marc stellt die Anfrage von Vanessa vor, noch einmal ein Tagesseminar zu einem bestimmten Thema durchzuführen. Die Themen richten sich nach der Jugendstrategie der Bundesregierung. Die Mitglieder stimmen dem Vorschlag zu. Marc soll die Infos über die Jugendstrategie der Bundesregierung an den Jugendbeirat schicken.

TOP 8: Termine

10.05. Beiratssitzung, OS Rockwinkel

17.05. Projektausschuss, Ort noch nicht klar

21.05. Fahrradtour Lidicehaus: Info von Arne in WhatsApp-Gruppe vom 09.05.2022

Protokoll:

Marc Liedtke